



Liebe Eltern,
das Schuljahr neigt sich dem Ende und wir freuen uns auf die verdienten Ferien. Eine gute Nachricht: Die Genesung unseres Schulleiters, Herr Breuer, schreitet langsam voran.

Nachrichten

Abitur

Am Freitag, 1.7., wurden 40 Abiturienten in einer sehr schönen Feier im Rheinischen Landestheater verabschiedet. Der bislang größte Abiturjahrgang hatte sich dafür entschieden, die sehr schönen Räumlichkeiten zu mieten und so fand dort sowohl die offizielle Zeugnisübergabe, als auch die anschließende Feier in heiterer, gelöster Stimmung statt. Alle gehaltenen Reden waren kurzweilig und insbesondere die Rede des Stufenleiters **Matthias Brendel** und die Rede von **Marco Buttler** als Vertreter der Schüler sorgten für viel Heiterkeit. Die Namen aller Abiturienten sowie Fotos des Abends finden Sie auf unserer Website www.ge-erft.de.



Abschlüsse

111 Schüler des 10. Jahrgangs sowie die 12 Schüler der Klasse 9e – Beruf und Schule - wurden am Montag, 11. 7. in der Mensa in Reuschenberg verabschiedet. Durch die von den Schülern bunt gestaltete Feier führten fünf Moderatoren aus dem Jahrgang. Sie konnten eine Schulzeitrede des DuG-Kurses, Diashows der Klassen eine Gedichtpräsentation des Religionskurses, stimmungsvolle Beiträge der Coverband mit Tanzeinlagen präsentieren. Einen ausführlichen Bericht, vorgenommene Ehrungen und natürlich Fotos finden Sie auf der Website der Schule.

Berufswahlsiegel und BOB

Das Engagement unserer Schule im Bereich der Berufswahlvorbereitung wurde vor wenigen Wochen durch die erneute Verleihung des Berufswahlsiegels belohnt, das in einer Feier in den Räumen der Sparkasse Neuss übergeben wurde. Ein weiterer Schritt zur umfassenden Betreuung war die Eröffnung des Berufs- und Studien-orientierungsbüros im

Elternbrief

Juni. Hier betreuen unsere beiden Beratungslehrer, **Renate Maase** (Jahrgang 8 – 10) und **Dirk Rüping** (Jg. 11 – 13) die Schüler bei der Suche nach geeigneten Ausbildungsstellen oder Studienplätzen. Es wird täglich in der Mittagspause sowie in den Arbeitsstunden und nach individueller Absprache für die Schüler der Abteilungen II und III geöffnet sein. Auch zu diesem Thema finden Sie Fotos auf der Website.



Teambuilding in Belgien

Eine Fahrt ins Abenteuer unternahmen 11 Schüler des 11. Jahrgangs in Begleitung von **Marcel Hamann** und **Dirk Rüping**. Gemeinsam mit Schülern unserer belgischen und schwedischen Partnerschulen haben sie dort sportliche Tage in den Ardennen verbracht. Es galt mit selbstgebaute Flößen Flüsse zu durchqueren, im Hochseilgarten zu klettern, oder zu dritt mit einem Fahrrad 12 km zurück zu legen. Trotz der Anstrengungen war es für alle eine gelungene Woche, die im nächsten Jahr wiederholt werden soll. Den ausführlichen Bericht der Schüler finden Sie unter www.ge-erft.de.

Gänsehaut in Paris

Nach sieben Stunden im Nachtbus erreichten neun Schülerinnen und ein Schüler aus dem 10. und 11. Jahrgang Paris und erlebten eine angenehme Überraschung: Ihre Lehrerin **Elena Sviridova** hatte ein Hotel nur zwei Straßenecken vom Louvre – und damit von der Mona Lisa - entfernt gebucht! Der heiß ersehnte Besuch in der großen Gemäldegalerie war dann auch einer der ersten Programmpunkte. Trotz der Menschenmenge davor und der verhältnismäßig kleinen Größe des Gemäldes, waren die Jugendlichen beeindruckt vom Lächeln der Mona Lisa.

Othello

Einen beeindruckenden Theaterabend gestaltete der Literaturkurs des 12. Jahrgangs, geleitet von **Kristina Kappe**. Sehr lebendig und kurzweilig brachten sie das Shakespeare-Drama "Othello" auf die Bühne. Zu der blutigen Eifersuchtsgeschichte hatte der Literaturkurs eine moderne Rahmenhandlung entworfen: Zwei Paare, in deren Beziehung sich das Drama um Othello, Desdemona, Jago und Emilia spiegelt, sehen und diskutieren die Handlung. Die Schauspieler überzeugten in allen Rollen und wurden mit riesigem Applaus belohnt. Fotos auf der Website! Theatersport

Die Arbeitsgemeinschaft Improvisationstheater, geleitet von **Jens Spörckmann**, begeisterte mit einem sehr lebendigen

TheaterSportAbend. Dabei treten zwei Gruppen gegeneinander an, hier gut erkennbar an roten und weißen T-Shirts. Ein Moderator, Robert Bauer, stellt den beiden Gruppen Aufgaben und sammelt dazu Begriffe, die das Publikum ihm zuruft. Diese Begriffe müssen die Schauspieler in der vorgegebenen Situation in ihre spontanen Dialoge einflechten. Alle Schauspieler bewiesen großes Können beim Improvisieren und begeisterten mit viel Spielfreude und Kreativität die Zuschauer. Fotos auf der Website!



Känguru-Wettbewerb

Über hundert Schüler aus allen Jahrgängen nahmen in diesem Jahr erstmals am Känguru-Wettbewerb der Mathematik teil. Dabei handelt es sich um einen Multiple Choice Test mit anwendungsorientierten Knobelaufgaben für jeweils zwei Jahrgänge. Der Wettbewerb wird weltweit immer am dritten Donnerstag im März durchgeführt und von der Humboldt-Universität in Berlin ausgewertet. Den Anmeldebeitrag von 2 Euro sponserte unser Förderverein. Die Jahrgangssieger werden auf Jahrgangssammlungen bekanntgegeben.

Alemanya

Im Mai sahen die Schüler der 11. und 12. Jahrgangsstufe in einer Sondervorstellung im UCI „Almanya“. Der mehrfach ausgezeichnete und beim Kinopublikum sehr erfolgreiche Film erzählt auf humorvolle, nachdenklich stimmende und auch bewegende Weise die Geschichte einer türkischen Großfamilie in Deutschland. Aufgrund des guten Kontaktes von **Petra Stremer** zu einer der Hauptdarstellerinnen, hatten die Schüler im Anschluss an den Film die Gelegenheit, mit **Lilay Huser** zu sprechen, die im Film eine türkische Großmutter verkörpert.

Erfbies on Air

Der Deutschkurs der Klassen 9c/d von **Maria Bisping** produzierte sehr engagiert die dritte Radiosendung der Reihe „Erfbies on Air“, die im Vorabendprogramm von NEWS 89,4 ausgestrahlt wurde. Zum Thema der Sendung „Fair Future“ wurden die Schüler durch die Multivision-Show angeregt, die zu



Beginn des Jahres auf Betreiben des Umweltamtes Neuss in unserer Mensa gezeigt wurde. Der Beitrag enthielt unter anderem ein Interview mit Bürgermeister Herbert Napp zum Thema erneuerbare Energien.

Zauberflöte

Bereits zum fünften Mal hatte **Markus Nussbaum** als Abschluss des Projektes „Zauberflöte“ die Aufführung der Oper für die fünften und sechsten Klassen in unserer Mensa in Reuschenberg organisiert. Über mehrere Wochen hatten sich die Kinder im Musik- und Kunstunterricht mit dem Werk Mozarts auseinandergesetzt, musiziert, Bühnenbilder und Kostüme entworfen und einzelne Passagen selbst gespielt.

Sommernachtslauf

Beim Sommernachtslauf in Neuss liefen unsere Schüler in diesem Jahr so zahlreich wie noch nie mit: Die 65 Jugendlichen in gelben T-Shirts waren bei den vier Starts der Schulen kaum zu übersehen! **Klaus Eckert** und **Elmar Welter** hatten die Schüler motiviert und die Teilnahme organisiert. Erfolge und Fotos finden Sie auf unserer Website.



Fußballfieber

Die Klasse 7d konnte mit ihren Klassenlehrern **Sylvia Vogelsang** und **Günther Schneider** bei einem WM Spiel in der Bayer – Arena in Leverkusen zuschauen. Sylvia Vogelsang hatte sich vor einigen Wochen beim DFB für die Karten beworben und ihre Klasse war ausgewählt worden.

Mit freundlichen Grüßen

E. Faber, Stellv. Schulleiterin

Der Elternbrief der Gesamtschule An der Erft wird von der Schulleitung herausgegeben und steht allen schulischen Gremien für Informationen und Veranstaltungshinweise offen.

Redaktion: I. Purcell